



令和4年9月26日



学校の教育目標

やさしい子 たくましい子 かしい子
～心身ともに健康で 思いやりの心もち
自ら進んで学び行動する子供の育成～

2学期がスタートして約1か月が過ぎました。夏休み後の学校生活が心配されましたが、風邪や体調不良等による欠席も少なく、子供たちは元気に、そして、落ち着いて学校で過ごしています。9月20日(火)には、台風14号の接近に伴い臨時休業の措置をとらせていただきました。保護者の皆様には、急な対応となりご迷惑をおかけしたのではないかと思います。子供たちの安全のための措置であり、ご理解の程よろしく願いいたします。新型コロナウイルス感染症の対応についても継続してまいります。子供たちの活動を止めることなく可能なかぎり実施していきたいと考えています。

みんなで協力！～4年宿泊学習～

9月7日(水)～8日(木)の1泊2日で国立立山青少年自然の家において4年生が宿泊学習を行いました。

1日目の午後からはポイント探しを行いました。6つのグループに分かれて、自然の家周辺の森の中に入り、隠れているポイントを探しました。どのグループも声をかけ合いながら協力して取り組みました。2日目は、きつつき広場を散策した後、野外炊事を行いました。子供たちは自分の役割を一生懸命行い、できあがった焼きそばをとても美味しく食べていました。

子供たちにとって初めての宿泊学習でしたが、時間を守って行動したり施設を正しく使ったりすることができました。宿泊学習で学んだことを、これからの学校生活にも生かして欲しいと思います。

これで、今年度予定した宿泊学習を無事すべて終えることができました。ここ2年間、宿泊学習を実施できない学年があったことから、今年度は延期となっても実施できるように、早めに宿泊学習の日を設定しました。宿泊学習から戻ってきた子供たちの充実した表情、ちょっと成長したかなと感じさせる姿に、教職員一同、とても嬉しく思い、宿泊学習の意義を改めて実感しました。

保護者の皆様には、コロナ禍ではありましたが、実施についてのご理解と準備等でのご協力をいただき、誠にありがとうございました。



図書室がデータベース化されました

夏休みの間、図書室にある本のデータベース化の作業が行われ、9月末から、このシステムの運用がスタートしました。データベース化により、小学校にある本はもちろんのこと、舟橋村立図書館や舟橋中学校の図書室にある本をパソコンで検索できるようになりました。この検索システムは富山県の市町村では初めてのようです。

子供たちには、このシステムを生かして、これからもどんどん図書室を利用して、本に親しんだり学習に生かしたりしてほしいと思っています。



年長児と交流しました(5年生)



9月12日(月)に5年生が、ふなはしこども園を訪問し、年長児と交流しました。折り紙やお絵かき、なわとび等、様々な遊びのコーナーを設け、年長児を楽しませました。また、5年生の方から積極的に声をかけ、年長児と仲良くなることができました。5年生も年長児も笑顔いっぱい表情がとても印象的でした。

子供たちは、今回の活動を振り返って、次回は、さらによりよい交流となるよう工夫していきます。また、就学時健診でもお世話をするようになっていきます。

交通安全村民大会

秋の全国交通安全運動にあわせて9月21日(水)の早朝、舟橋村役場で交通安全村民大会が行われました。交通指導に関わるたくさんの方々に参加され、改めて子供たちの安全や命が地域で守られていることを実感しました。本当にありがとうございます。

子供たちの交通安全への意識はまだまだ高いとは言えません。学校でも指導を続けていきます。交通安全について、子供たちへの声かけを今後もよろしくお願いいたします。



稲刈り、頑張ったよ！（3年生）

9月15日（木）に、役場の生活環境課の方や野村豊彦さん、中田イチエさん、老田ひさ子さんに協力いただき、鎌を使って手作業で稲刈りをしました。子供たちにとっては大変な作業になるかなと心配していたのですが、学校の農園で稲刈りの練習をしたおかげか、鎌を上手に使いながら、手早く刈り取ることができました。自分たちが植えた苗が大きく育ち、みんなで力を合わせてすべての稲を刈り取ることができ、子供たちはとても満足そうでした。約10名の保護者の皆様にも、子供たちが頑張っている様子を見ていただきました。本当にありがとうございました。

9月21日（水）には、生活環境課の方から子供たちが稲刈りをしたお米を贈呈いただきました。後日給食に出され、全校でおいしく食べる予定です。子供たちはとても楽しみにしています。



水生生物について学びました（6年生） — 共につくろう 輝く舟橋村 —

9月7日（水）に魚津水族館の飼育研究員 齋藤真里さん、泉拓朗さんにおいでいただき、舟橋村に生息する水生生物や6年生が育ててきた生き物について学びました。はじめに、体育館に集まり、ホタルやトミヨ、サケの特徴や育ち方、適した環境等について教えていただきました。その後、実際に竹鼻用水で生き物調査をし、捕まえた生き物について詳しくお話をお聞きしました。これまで熱心に育ててきたホタルやトミヨ、サケ、そして、これら以外の水生生物について、新たに知ることができたことも多く、これからの学習に生かすことができそうです。

今後、子供たちは、自分たちが取り組んできた活動の成果を地域の皆様に発信していきたいと考えています。



科学作品コンクールの受賞者です

9月9日（金）に立山区域小中学校科学作品コンクールの審査会が行われ、**5名が「優良賞」**に選ばれました。おめでとうございます。

◇自然科学の部

- ・わがはいはねこじたである 2年 中村 堯史
- ・飛べ！紙飛行機パート2 4年 瀬戸漣太郎
- ・かぼちゃをおいしくするには 5年 野村 耕市
- ・節電の夏！！太陽光でお風呂をわかせるか！ 5年 當田 峻大

◇社会科学の部

- ・けがをしてわかった！！舟橋村のバリアフリー 5年 小高 稜太

中学1年生の読み聞かせ

9月21日（水）に舟橋中学校の1年生が、絵本の読み聞かせをするために来校しました。これは小中連携の教育活動の一環です。昨年度の読み聞かせは、中学生が作成したDVDを各学級で視聴しましたが、今回は対面で行うことができました。中学生を目の前にして小学生はとても嬉しそうでした。また、中学生の読み方の工夫のおかげで、絵本の世界に十分浸ることができたようです。絵本の読み聞かせだけでなく、手遊び歌もあり、中学生のおかげで楽しい一時を過ごすことができました。



10月の行事予定



- 4日（火） 研究会のため下校 13:00
3の1、6の2は15:00 下校
- 5日（水） 集金引き落とし日
- 7日（金） 委員会活動 1～4年 14:10 下校
- 10日（月） (祝) スポーツの日
- 11日（火） 運動会予行
委員会活動 1～4年 14:10 下校
- 14日（金） 運動会前日準備 (5・6年)
1～4年 14:10 下校
- 15日（土） 運動会 ※雨天順延
- 17日（月） 振替休業日
- 21日（金） 立山区域特別支援学級合同学習
- 22日（土） 家庭読書の日
- 24日（月） クラブ活動
- 26日（水） 研究会のため下校 13:30
- 27日（木） 就学時健診 5年以外 12:45 下校
5年 15:00 下校
- 31日（月） 委員会活動